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Барков А.В., Гришина  Я.С.
Корпоративная социальная ответственность версии 2.0 как фактор правового обеспечения высоких стандартов экологи-
ческого благополучия

В последнее время в странах развитых правопорядков пересматриваются традиционные подходы к КСО, на смену 
которым приходит эффективная эколого-ориентированная модель версии 2.0, обогащая многие устоявшиеся представления 
новатор-скими идеями. Обосновывается, что с учетом концептуальных идей модели КСО 2.0 реализация социально 
ответственной политики градообразующих корпораций способна позитивно сказаться на обеспечении высоких стандартов 
экологического благополучия (ЭБ). Раскрываются особенности американской сертификации ‘B Corp’ как основы 
переориентации бизнеса и управления на миссия-ориентированную модель, способную вывести КСО на уровень версии 2.0. 
Ценность новаторского подхода заключается в том, что соответствие принципам КСО 2.0 становится уже не правом 
корпорации, а обязанностью, при этом традиционная добровольная сертификация продукции, свойственная КСО 1.0, 
сменяется обязательной, позволяющей реально оценить степень ЭБ. Практическая реализация этого подхода наблюдается в 
альтернативной стандартам серии ISO —сертификации ‘Benefit Corporation certification’, имеющей обязательный характер. В 
целях повышения уровня ЭБ обосновы-ваются рекомендации по включению в уставы корпораций принципов КСО 2.0, 
соответствующих юридическим требованиям сертификации ‘B Corp’.
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Corporate Social Responsibility 2.0 as a Factor of the Legal Support of High Ecological Well-Being Standards
Recently, in countries with developed rule of law, traditional approaches to CSR are being revised, which are being replaced by an 
effective eco-oriented model of version 2.0, enriching many established ideas with innovative ideas. It is substantiated that, taking into 
account the conceptual ideas of the CSR 2.0 model, the implementation of a socially responsible policy of city-forming corporations can 
have a positive effect on ensuring high standards of environmental well-being. The article reveals the features of the American certification 
‘B Corp’ as the basis for reorienting business and management to a mission-oriented model capable of bringing CSR to the level of 
version 2.0. The value of the innovative approach lies in the fact that compliance with the principles of CSR 2.0 is no longer a right of a 
corporation, but an obligation, while the traditional voluntary certification of products inherent in CSR 1.0 is being replaced by a mandatory 
one, which makes it possible to realistically assess the degree of ES. The practical implementation of this approach is observed in the 
alternative standards of the ISO-certification series ‘Benefit Corporation certification’, which is mandatory. In order to increase the level of 
environmental well-being, recommendations are substantiated for the inclusion of CSR 2.0 principles in corporate charters that meet the 
legal requirements of B Corp. certification.

Keywords: ecological well-being, corporate social responsibility, mission-oriented corporate governance.




